
■通讯员 曾碧玉 陆波

本报讯 2023年度信宜市高
标准农田建设项目建设面积3.47
万亩，其中高效节水灌溉面积
1700 亩，项目在 2023 年 10 月 27
日开工，2023年12月26日全面完
工，目前正在进行项目单项验收
工作。群众对于这一惠民项目评

价如何呢？近日，笔者实地了解。
在镇隆镇俊耀村，笔者看到

一条崭新的水泥路从山边绕过，在
田野间穿行，为这一带500多亩的
水田提供良好的耕种条件。田野里
还建起了一系列大大小小的农田灌
溉渠道，现场村民高兴地告诉笔
者，道路和水渠建设好了，以后再
不用为耕种不便发愁了。

镇隆镇俊耀村党总支书记林
显表示，该村高标农田建设有800
多亩，受益农户大概一千户，全
程约5.7公里，有两条田间道和一
个水源建设。群众相当满意，非
常欢迎和支持建设工作。

在水口镇到永村，笔者看到
新建成的一座三四十米的水陂里
蓄满了河水，水陂旁边刚刚翻耕

过水田，在新建成的水渠和田埂
路的衬托下，充满了机械农业化
的气息。建设高标准农田不但是
巩固和提高粮食生产能力，支持
农业持续发展，改善农田基础设
施条件，提高农田综合生产能力
的关键举措，更是群众对改造水
陂、渠道的强烈愿望。

据了解，2023年信宜市建设

任务为 3.47 万亩，其中新建 1.6
万亩、改造提升1.87万亩。分别
在白石镇、朱砂镇、池洞镇、怀
乡镇、金垌镇、水口镇、镇隆
镇、东镇街道、玉都街道等9个
镇（街）实施建设。目前2023年
度信宜市东镇街道高标准农田建
设项目已进行县级初步验收，其
他项目区陆续进行单项验收。

改善农田基础设施 推进农业持续发展

信宜市3.47万亩高标准农田建设进入验收阶段

■通讯员 文治平 黄柯

本报讯 近日，省创卫专家
组到信宜市开展创建国家卫生
市现场评估工作。信宜市召开
创建国家卫生市现场评估工作
汇报会，向省创卫专家组汇报
了信宜市创建国家卫生市工作
情况。

省现场评估专家组组长麦
哲恒，茂名市政协副主席黄立
红出席汇报会。信宜市委副书

记、市长李龙飞汇报信宜市创建
国家卫生市工作情况。信宜市
领导黄庞成、周勇、江立颖以及
相关单位主要负责同志出席汇
报会。

2022 年以来，信宜市以习
近 平 新 时 代 中 国 特 色 社 会 主
义 思 想 为 指 导 ，在 省 委 省 政
府、茂名市委市政府的正确领
导下，在人民群众的积极支持
配 合 下 ，以 建 设 现 代 活 力 之
城、改善人居环境、提升城市

品位、提高群众生活质量为目
的 ，全 力 以 赴 创 建 国 家 卫 生
市，取得显著成效。信宜市城
乡环境卫生全面改善，空气质
量、水资源环境有效提升，市
容市貌焕然一新，城市服务功
能不断增强，城市管理水平显
著提升，城市综合实力不断进
步，人民健康素质和群众生活
水 平 不 断 提 高 。 信 宜 市 于
2000 年成功创建了“广东省卫
生城市”，成为茂名市第一个

“ 广 东 省 卫 生 城 市 ”，至 2022
年，信宜市经 7 轮复审已连续
22 年巩固创建“广东省卫生城
市”成果。

麦哲恒对信宜市在创建国
家卫生市工作方面所取得的成
绩给予了充分肯定，认为信宜
市把创卫作为改善民生、提高
群众健康水平的重要抓手，做
到机构有力、制度完善，信宜市
上下一心，形成了良好的创建
国家卫生市工作氛围。麦哲恒

建议信宜市要以这次评估工作
为契机，坚持创卫工作不停步，
进一步传承发扬优良传统，积
极运用新媒体、新手段、新载
体，使爱国卫生运动更好地深
入群众、依靠群众、服务群众，
把创卫作为改善民生、促进群
众身心健康的重要举措，真正
做到为民创卫、科学创卫。

在信宜期间，省创卫专家组
分为8个专业组对信宜市创建国
家卫生市工作进行了现场评估。

省创卫专家组赴信宜市

开展创建国家卫生市现场评估工作
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■文/图 通讯员 温程鸿 黄瑜

本报讯 为贯彻国家乡村振
兴战略，巩固脱贫攻坚成果，落
实对困境学生的帮扶政策，实现
教育公平，近日，广东公益恤孤
助学促进会第五期“恤孤助学信
宜行”项目协调会在信宜市会展
中心举行，进行项目签约，对信
宜市困境学生进行资助。

广东公益恤孤助学促进会
创会副会长、广东省铁路集团原
董事长谢鉴明，促进会副会长兼
秘书长葛晓红，信宜市委副书
记、政法委书记黄庞成，信宜市
妇联主要负责人等出席活动。

协调会对促进会继续在信
宜市开展下一轮对贫困学生的
资助行动进行相关磋商，完善资
助协议，确定工作方案，加强信
宜市各方面与广东公益恤孤助
学促进会的合作。

据了解，广东公益恤孤助学
促进会从 2009 年开始与信宜市
妇联合作，在信宜市开展助学行
动。2018年，促进会大力支持帮
助争取了腾讯爱德基金会的支

持，开展“e万行动”资助项目，“e
万行动”的资助对象是孤儿、事
实无人抚养儿童。截至目前，两
个项目共资助了信宜市困境儿
童 5295人，资助款 1627.02万元，
其中恤孤助学项目资助4309人，
助学款1117.35万元。

多年来，信宜市妇联一直致
力于困境儿童的关爱工作，积极
主动配合广东公益恤孤助学促
进会做好助学资助行动。在第
四期资助项目将要结束之际，
2023年11月，信宜市妇联向促进
会争取开展第五轮“恤孤助学信
宜行”项目，得到广东公益恤孤
助学促进会的重视和支持。

在协调会上，广东公益恤孤
助学促进会和信宜市妇联签订
了《资助信宜市困境学生协议》，
定于 2024 年秋季学期发放资助
款，共 3 学年 6 个学期。每名学
生的资助标准为4500元，在读学
生每人每学期 750 元，直至 4500
元发放完毕或该受助学生高中
毕业终止。如高中毕业后继续
升学，则未发完的资助款在新学
期一次性发放。

资助困境学生 促进教育公平
广东公益恤孤助学促进会第五期“恤孤助学信宜行”项目签约

■通讯员 卢雄坚 黄炳森

本报讯 根据信宜市委部
署，十四届信宜市委第四轮巡察
反馈工作近日全部完成。信宜市
委6个巡察组分别向本轮巡察的
单位进行了“一对一”反馈。

近日，信宜市委 6 个巡察组
分别向信宜市财政局、信宜市
林业局、信宜市政务服务数据

管理局、信宜市司法局、信宜市
统计局、信宜市总工会、团市
委、信宜市档案馆、信宜市融媒
体中心、信宜市市场物业管理
中心、信宜市矿业管理中心、广
东信拍拍卖有限公司等 12 个单
位党组织进行反馈。会议传达
了信宜市委书记龚庆在听取巡
察汇报时的讲话精神，各信宜
市委巡察组向被巡察党组织主

要负责人通报了巡察发现的突
出问题，并向领导班子反馈了
巡察情况。分管信宜市领导出
席反馈会议，就做好巡察整改
工作提出具体要求。

反馈指出了巡察发现的突
出问题。有的思想认识不够到
位，贯彻落实上级决策部署有
差距，履职责任不够有力；有的
资金资产管理不够规范，执行

采购规定不够严谨；有的党组
织建设存在薄弱环节，选人用
人不规范，干部队伍管理存在
短板；有的工作作风不够严实，
党风廉政建设存在薄弱环节；
有的整改主体责任扛得不牢，
落实上一次巡察和审计等发现
问题整改不到位。

反馈要求，被巡察单位党组
织要以高度负责的整改精神和坚

定不移的政治态度，狠抓问题整
改。始终以最严肃的态度、最务
实的作风、最坚定的信念，确保全
部整改到位。把落实巡察整改与
机关班子队伍建设、作风建设、制
度建设结合起来，真正做到通过
巡察整改推动工作提质增效、促
进各项工作高质量发展。

各被巡察单位负责人分别进
行了表态发言。

落实问题整改 推动工作提质

十四届信宜市委第四轮巡察完成反馈

■通讯员 温程鸿黄瑜

本报讯 在新春佳节即将到来之际，
近日，信宜市委副书记、市长李龙飞率队
开展节前安全生产和消防安全检查工作，
要求牢牢绷紧安全生产这根弦，不折不扣
落实安全防范措施，防患于未然，确保信
宜市过上一个平安、幸福的新春佳节。

当天下午，李龙飞一行来到广东翔天
汽车智能化有限公司，督导检查企业春节
前安全生产和消防安全防范工作落实情
况。在生产车间里，他一边听取企业安全
生产工作情况介绍，一边现场察看，认真
细致进行督导检查，要求企业一定要落实
好安全生产措施和消防安全防范工作，加
强安全生产培训、演练，提高员工的安全
意识和应急处理能力，确保企业的安全生
产和消防安全工作得到有效的落实。

随后，李龙飞来到信宜市烟花爆竹有
限公司，督导检查企业春节前烟花爆竹安
全生产责任措施落实情况，特别是对企业
的仓储管理、安全设施等方面台账进行了
详细检查。他强调，烟花爆竹企业要严格
按照安全生产要求，落实好相关安全规定
和措施，加强对员工的安全教育和培训，
确保安全生产形势持续稳定。

李龙飞强调，企业和相关部门要时刻
绷紧安全生产这根弦，认真排查整改，做
到防微杜渐，确保人民群众度过一个平
安、祥和、幸福的新春佳节。

■通讯员 文治平 黄柯 生曾晓彤

本报讯 近日，团信宜市委组织举行
2024年大学生座谈会，座谈中同学们感觉最
为自豪的是家乡信宜的喜人变化，认为“信
宜人才十六条”极具吸引力，大家还围绕家
乡信宜如何落实好“百千万工程”建言献策。

第一个发言的在读广东工业大学博士
生赖宇陶表示，自己已深切感受到家乡信
宜利用独特的地理优势，在加强基础设施
建设，抓好环境治理，注重人才引进方面的
喜人变化和重要举措，建议要注重不同人
才需求，根据需要调整政策，着眼于留住人
才；要依托科技创新推动城乡发展。

在读的对外经济贸易大学本科生梁
瑶感慨家乡发展迅速，认为仍有极大发展
空间，返乡发展一片光明，表示愿意在家
乡需要时回到家乡。

在读中山大学本科生凌榕璟对信宜未
来充满信心，了解到信宜提升了公共教育
水平、服务水平，在优化人才政策方面激励
人心，相信家乡信宜将会成为活力新城。

其他同学在自由发言中对家乡信宜
的喜人变化感到自豪，吸引人才政策优
厚，当前又正处于推动“百千万工程”落实
的关键时期，纷纷表示愿意回到家乡，为
信宜建设挥洒青春。

团信宜市委相关负责人对同学们说，
当前信宜正处于高质量推进“百千万工
程”的重要机遇期，比以往任何时候都更
加需要、渴求青年人才，希望同学们能够
勇做信宜科学发展的好参谋。

团信宜市委

组织举行2024年
大学生座谈会

■通讯员 廖洪波 周鹏鸿

本报讯 2024 年春运自 1 月 26 日始，
至 3 月 5 日结束，共 40 天。为全力确保春
运工作平稳有序，信宜市客运企业按照信
宜市委市政府的要求，自 1月 25日起提前
进入春运工作状态，以优质高效的服务质
量，全力打造“平安春运、便捷春运、温馨
春运”。

笔者日前分别走访了茂名交投信宜
运输分公司和城东汽车站这两家最大的
客运企业。据了解，为做好2024年春运安
全生产工作，提高春运工作效率，两家企
业认真细化职责，并通过抓好春运运营车
辆的安全监督与管理、抓好特殊天气的安
全管控、加强站场、办公区和宿舍区的消
防管理、拓展多样化售票方式等举措，强
化服务质量管理，全面提升春运保障能
力。茂名交投信宜运输分公司在春运期
间投入客运车辆达到 150 多辆，其中长途
客运车辆占了一半以上，城东客运站也投
入150多辆客运车辆投入到长短途客运中
去，其中包括15辆该站刚刚投入运营的新
能源小客车。

春运工作平安为上，车辆安检是确保
春运安全的关键环节，笔者在采访中了解
到两家客运企业都认真落实车辆回场必
检的制度，车辆必须凭安检单才可以排班
上客出车。

信宜客运企业

多举措护航春运安全

■通讯员 李皑 吴德忠 林戈

本报讯 近日，中国邮政储蓄
银行信宜市支行行长朱佰仕带队
深入金垌镇高车村、光荣村看望
慰问特殊群体和困难群众 30户，
开展“送温暖，献爱心”慰问活动，
分别送上花生油、大米、面等慰问
品，将党和政府的温暖送到困难
群众和特殊群体的心坎上，为他
们传授金融知识和防范诈骗的知

识，受到当地干部群众的欢迎。
邮储银行信宜市支行是信宜

市驻金垌镇乡村振兴驻镇帮镇扶
村工作队的帮扶单位之一。该单
位自驻金垌镇以来，结合贯彻乡
村振兴发展战略百千万工程和高
质量发展，聚焦产业、人才、文化、
生态、组织“五个振兴”，加大帮扶
力度，丰富帮扶内容，狠抓帮扶的
具体工作落实，继续积极开展党
建帮扶、产业帮扶、就业帮扶和消

费帮扶等。
该工作队活跃在村落乡间，

进村入户，走访村情民意，驻镇帮
扶，镇村联动，融合发展，与当地
干部群众共同谋划未来，创新举
措，汇聚合力，接续奋斗，携手走
上富裕幸福之路。

当天，朱佰仕一行对高车村
和光荣村的 30 户困难群众以集
中慰问和进村入户走访慰问的形
式进行，每到一户，该行领导都详

细了解他们当前生产、生活、健
康、就业等情况，听取他们的意见
和建议，叮嘱他们关注天气变化，
及时添加衣物被褥御寒，注意用
火、用电安全。同时鼓励大家始
终保持积极向上的良好心态，勤
劳耕作，大力发展生产，增加收
入。受慰问的群众纷纷表示，要
听党话、感党恩、跟党走，传播正
能量。

该行还为村民送去了专业金

融知识，防范金融风险，防范电信
诈骗、远离洗钱活动、“断卡”行
为、老年人金融小贴士、征信、金
融适老化、银行卡安全等金融知
识。现场解答了村民们的咨询，
不仅让村民了解到银行普惠金融
服务，更帮助村民进一步增强了
守护资金安全的风险意识，引导
村民们树立正确的理财观和消费
观，守住“钱袋子”，护好幸福家，
受到村民们的欢迎。

邮政银行信宜市支行

开展慰问活动 爱心温暖山村

信宜市领导率队
检查节前安全生产
和消防安全工作


